

Alertan sobre exportaciones (El Reforma 17/05/10)

Alertan sobre exportaciones (El Reforma 17/05/10) Durante el primer trimestre de este año, las ventas a la UE estaban 30% por debajo de lo que se exportó en el mismo lapso de 2008. Ulises Díaz Ciudad de México (17 mayo 2010).- Existe un alto riesgo que las exportaciones de México a la Unión Europea (UE) se vean dañadas por los problemas financieros que persisten en esa región, coincidieron expertos. Las ventas de México a la Unión Europea aún no presentan recuperación a los niveles de antes de la crisis, ya que en el primer trimestre de 2010 estaban 30 por ciento por debajo de lo que se exportó en el mismo periodo de 2008, según información del Banco de México. En específico, las exportaciones a España, que es el segundo socio comercial para el País en la UE y que ha sufrido fuerte las consecuencias de la recesión, aún están a un nivel por debajo en 47 por ciento de lo que tenían antes de la crisis. En el primer trimestre de 2010, las ventas externas mexicanas a España sumaron 722 millones de dólares, que si bien fue 63 por ciento superior al valor registrado en el mismo periodo de 2009, aún es 47 por ciento inferior al nivel que reportaron en 2008. "Hay un contexto de incertidumbre a nivel mundial, sobre cuál va a ser el impacto de la llamada 'tragedia griega' sobre economías como España y Portugal, creo que hay una conciencia de que puede haber mercados financieros nerviosos, y eso se ha visto en los últimos días", explicó Inés Bustillo, directora de la Oficina de Washington de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Estas consecuencias amenazan la demanda europea y harán que las ventas caigan, especialmente en aquellos productos que se traen del exterior, manifestó la economista. Saber cómo se va a comportar la demanda es muy complicado, pero podemos prever que no mejorará el panorama post crisis, porque el desempleo está creciendo en Europa y eso causa que la demanda no se reactive", dijo Alicia Puyana, investigadora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). En realidad, por el tamaño de las exportaciones mexicanas hacia la Unión Europea será difícil que haya un impacto considerable, puesto que la mayor parte de la concentración de las ventas del País son hacia Estados Unidos, por lo que la afectación llegará si el país del norte tiene complicaciones. "En el momento en que la crisis financiera griega afecte a EU, México lo va a resentir", puntualizó Puyana. Francisco Suárez Dávila, ex subsecretario de Hacienda, explicó que las repercusiones que habrá se darán por múltiples frentes. "Como en la vieja frase mexicana, 'la recuperación está prendida con alfileres' y Europa puede ser quien quite los alfileres a la recuperación, si la situación allá es dramática esto va a afectar al crecimiento mundial, incluyendo el comercio, lo cual afecta a México", precisó quien también fuera representante de México ante la OCDE.